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O plenário do Sena-
do Federal apro-
vou, na quarta-fei-
ra (13), o projeto 

de lei que cria o Marco 
Legal dos Jogos Eletrônicos 
no país.

Como a matéria passou 
por mudanças pela relatora, 
senadora Leila Barros (PDT-
-DF), agora, retornará para 
a Câmara dos Deputados.

O texto prevê a regulação 
da fabricação, importação, 
comercialização, desenvol-
vimento e uso dos jogos. 
Também apresenta medi-
das para incentivo do am-
biente de negócios e au-
mento da oferta de capital 
para investimentos na área.

Conforme o marco, os 
jogos eletrônicos são defi-
nidos como programas de 
computador com elementos 
gráficos e audiovisuais, com 
fins lúdicos, para o usuário 
poder controlar a ação e 
interagir com sua interface.

O projeto incluí os consoles 

Senado aprova Marco Legal 
dos Jogos Eletrônicos

de lei tratamento especial 
para o desenvolvimento 
de jogos por empresários 
individuais, sociedades 
empresariais, cooperati-
vas, sociedades simples e 
microempreendedores in-
dividuais (MEI).

Para serem contempla-
dos, a receita bruta dos 
desenvolvedores não pode 
passar de R$ 16 milhões 
por ano. Já nas empresas 
com menos de um ano de 
atividade, é estabelecido o 
valor proporcional de R$ 1,3 
milhões por mês.

Podem ainda acessar 
o tratamento especial 
quem fizer uso de mode-
los de negócio inovador 
para geração de produto 
ou serviço, previstos pela 
Lei 10.973/2004, que tra-
ta de incentivos para a 
inovação, pesquisa cien-
tífica e tecnológica no  
ambiente produtivo.

Também está incluído 
quem se enquadra no Ino-
va Simples, programa que 
simplifica a formalização 
do negócio, concedendo 
tratamento diferencia-
do para iniciativas que se 
autodeclarem “empresas  
de inovação”.

Divulgação

Projeto de lei apresenta medidas 
para incentivo do ambiente de negó-
cios e aumento da oferta de capital 
para investimentos na área

Projeto retornará para 
a Câmara dos Depu-
tados; texto prevê a 
regulação da fabri-
cação, importação, 
comercialização, de-
senvolvimento e uso  
dos jogos

de vídeo game — como são 
conhecidos os dispositivos 
usados para executar os jogos 
— bem, como, aplicativos de 
celular e páginas de internet.

Entretanto, excluí máquinas 
caça-níqueis e jogos seme-
lhantes.

Ainda não são citados os 
jogos fantasia — em que os 

usuários escalam equipes 
imaginárias ou virtuais de jo-
gadores reais de algum espor-
te profissional. A questão é re-
gulada pela Lei 14.790/2023, 

que trata das apostas, conhe-
cidas como “bets”.

Incentivo fiscal
É previsto pelo projeto 
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 Decreto assinado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e publicado na 
quarta-feira (13) no Diário 

Destaque De olho

Oficial da União antecipa 
o pagamento do abono 
anual a aposentados e pen-
sionistas, conhecido como 

décimo terceiro salário de 
beneficiários do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS).

DIVULGAÇÃO 

O Vice-Presidente do Ma-
nauara EC, Paulo Victor Silva 
de Souza, foi condenado pela 
segunda Comissão Disciplinar 
do Tribunal da Justiça Despor-

tiva do Amazonas (TJD/AM), 
em sessão realizada nesta 
terça-feira (12), na sede do 
Tribunal, por cuspir e ofender 
o árbitro Halbert Luis Moraes 

Baia, na partida entre Manaua-
ra e Princesa do Solimões, pela 
rodada de estreia do segundo 
turno do Campeonato Ama-
zonense 2024.

Editorial

O presidente do PL no 
Amazonas, Alfredo Nas-
cimento, e o atual depu-
tado federal pelo partido, 
Alberto Neto, apareceram 
juntos nas redes sociais 
pela primeira vez, desde 
que começaram os boatos 
de que o prefeito David Al-
meida pode ser candidato 
à reeleição pelo partido.

Nem Alberto Neto, nem 
Alfredo Nascimento con-
firmam ou desmente a 
possibilidade. Sabe-se até 

agora que Alfredo Me-
nezes, cotado para vice, 
tem feito campanha pú-
blica contra David, já que 
pretende ser o vice de 
Alberto Neto numa even-
tual chapa puro-sangue 
da direita.

Semana passada David 
Almeida confirmou que 
conversa com vários par-
tidos, inclusive o União 
Brasil de Wilson Lima. Sem 
essa definição, o cenário 
político em Manaus con-

tinua indefinido. 
“O Alfredo nunca foi cla-

ro, nunca se posicionou. 
Eu não posso falar pelo 
presidente. No que eu 
conversei com o ele, em 
relação a isso, ele falou 
que não tinha conheci-
mento, não participou, 
não conversou com o Da-
vid, com o Valdemar nem 
nada. Aquilo que a gente 
tinha conversado, ele e o 
Alberto, estava de pé. Eu 
não sei se o presidente 

sabe de lá, mas por mim, 
desse acordo, ele sabe”, 
disse Menezes.

TRUMP X BIDEN 
Enquanto no Brasil Lula 

e Bolsonaro dividem a 
maior parto do eleito-
rado, nos EUA, Biden e 
Trump partem para a re-
vanche após serem esco-
lhidos nas prévias. 

Em Portugal a direita 
venceu, assim como na 
Argentina. Fica a expecta-

tiva pelos próximos meses 
de disputa pelo comando 
da nação mais poderosa 
do mundo.

Lula e a fome 
Após prometer picanha 

e não cumprir, Lula ficou 
mais modesto. Está pro-
metendo acabar com a 
fome antes de acabar o 
mandato. Há quem diga 
que o petista anda pro-
metendo muito e entre-
gando pouco.

Alberto e Alfredo  

A corrupção e as Nações Unidas 

  Sabemos que a corrup-
ção existe desde a formação 
das primeiras civilizações e 
que ela é hoje uma realida-
de mundo afora, em países 
desenvolvidos ou não. É 
uma prática extremamente 
nociva e antidemocrática 
que provoca o descrédito 
nas instituições públicas e 
privadas e o enfraqueci-
mento dos valores morais. 

Sabemos, também, que a 
corrupção não é um fenô-
meno que ocorre de forma 
isolada no país, muito me-
nos que ela seja caracterís-
tica da cultura brasileira. 
Com o aperfeiçoamento 
das relações internacionais 
e o fortalecimento da glo-
balização, esse problema 
atingiu escala mundial, e 
muita coisa já está sen-
do feita para maximizar 
as ações de prevenção e 
combate à corrupção, bem 
como para acompanhar o 
que se faz na comunidade 
internacional para comba-
ter esse mal.

 O próprio fortalecimento 
do Estado e a independên-
cia dos órgãos controlado-
res e fiscalizadores, bem 
como o avanço dos portais 
de transparência, já indi-
cam uma direção a ser se-

guida, tudo reforçado por 
Tratados Internacionais por 
nós assinados, que visam à 
cooperação e integração 
das ações.

Já na década de 90 era 
consenso internacional de 
que a corrupção contribuía 
para o aumento da pobre-
za, além de impactar ne-
gativamente nas relações 
comerciais. De lá pra cá a 
agenda mundial priorizou o 
seu combate, com a certeza 
de que essa prática já não 
cabe nas sociedades justas 
e democráticas, e que esse 
mal não combina com o de-
senvolvimento das nações.

A preocupação das Na-
ções Unidas é enorme. Os 
países convivem com a gra-
vidade dos problemas vi-
venciados, que refletem na 
instabilidade e na insegu-
rança das sociedades, en-
fraquecem as instituições e 
os valores da Democracia, 
da ética e da justiça, bem 
como comprometem o de-
senvolvimento sustentável 
e o Estado de Direito.

O que também preocupa 
a comunidade internacio-
nal é o vínculo que existe 
entre a corrupção e ou-
tras formas de delinquência 
(crime organizado, corrup-

ção econômica e lavagem 
de dinheiro). Além disso, 
os casos perpassam por 
diversos setores da socie-
dade, comprometendo os 
recursos dos países e a 
estabilidade política, visto 
que o problema deixou de 
ser local para ser trans-
nacional. Eis a razão para 
que haja um verdadeiro  
mutirão internacional.

Finalmente entenderam 
que os países tem a obri-
gação de fortalecer medi-
das para prevenir e com-
bater a corrupção, que o 
intercâmbio e cooperação 
técnica entre as nações são 
fundamentais para que os 
corruptos já não tenham a 
certeza que os valores des-
viados estão guardados em 
paraísos fiscais nunca antes 
vasculhados, incluindo aí a 
recuperação de ativos, evi-
tando enormes prejuízos  
à população.

Enfim, é fundamental que 
se contenha o enriqueci-
mento ilícito, o abuso do 
poder econômico e políti-
co, o tráfico de influências, 
o abuso de funções, a obs-
trução da justiça, e que os 
três poderes voltem os seus 
olhares com mais seriedade 
para o nosso povo.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

Receber um imóvel com-
prado na planta é um mo-
mento muito aguardado 
pelos compradores, afinal, 
é a concretização de um 
sonho e de um investimen-
to financeiro considerável. 
No entanto, é importante 
estar atento a alguns cui-
dados para garantir que 
tudo esteja de acordo com 
o que foi acordado duran-
te a negociação.

O primeiro passo é ve-
rificar se todas as especi-
ficações do imóvel estão 
de acordo com o que foi 
acordado em contrato. 
Isso inclui conferir se os 
acabamentos, materiais e 
dimensões são os mes-
mos que foram escolhi-
dos e aprovados durante 
a fase de planejamento. 
Caso haja alguma diver-
gência, é importante re-
gistrar essa informação e 
acionar a construtora para 
que as devidas correções  
sejam feitas.

Além disso, é fundamen-
tal verificar se todos os 
documentos e certidões 
estão em ordem. Isso 
inclui o Habite-se, que 

atesta que o imóvel está 
em conformidade com as 
normas municipais e pode 
ser habitado, o Registro 
de Incorporação, que é o 
documento que comprova 
a legalidade do empreen-
dimento, e a Certidão de 
Matrícula do imóvel, que 
confirma a propriedade  
do imóvel.

Outro ponto importante 
é fazer uma vistoria deta-
lhada no imóvel, obser-
vando possíveis defeitos 
ou problemas de acaba-
mento que precisam ser 
corrigidos antes da entre-
ga definitiva. É essencial 
conferir a parte elétrica, 
hidráulica, de revestimen-
tos e acabamentos, bem 
como abrir todas as por-
tas e janelas para verifi-
car se estão funcionando  
corretamente.

É importante também 
verificar a área comum do 
empreendimento, como 
a piscina, salão de fes-
tas, academia e demais 
espaços de convivência. 
Certifique-se de que tudo 
está de acordo com o que 
foi prometido no projeto 

e que está em perfeitas 
condições de uso.

Por fim, antes de assinar 
o termo de recebimento 
do imóvel, é importan-
te ter em mãos todos os 
documentos referentes à 
compra, como contrato de 
compra e venda, certidões 
e comprovantes de pa-
gamento. Certifique-se de 
que tudo está em ordem e 
de que todas as cláusulas 
do contrato foram cumpri-
das pela construtora.

Receber um imóvel na 
planta envolve muitos de-
talhes e cuidados, mas se-
guindo essas orientações 
você garantirá que tudo 
saia conforme o planejado 
e poderá desfrutar do seu 
novo lar com tranquilida-
de. Lembre-se sempre de 
contar com a orientação 
de profissionais especiali-
zados e de acionar a cons-
trutora sempre que surgir 
alguma dúvida ou proble-
ma. Afinal, o investimento 
em um imóvel é algo sig-
nificativo que merece toda 
a atenção e cuidado para 
que tudo saia de acordo 
com o esperado.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Meto-
dologia do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr

hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Cuidados a serem tomados na hora da 
entrega das chaves
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Cidades

Cursos de capacita-
ção são ofertados por 
meio de um site e apli-
cativo desenvolvidos 
por professora e alu-
nos da universidade

Visando promover a 
inclusão de pesso-
as com deficiência 
ou mobilidade re-

duzida em diversas áreas 
da sociedade, o projeto 
‘Mais Acesso’, da Univer-
sidade do Estado do Ama-
zonas (UEA), disponibiliza 
cursos de capacitação para 
atendimento desse públi-
co. Criado em 2021 por 
uma professora e alunos da 
universidade do Governo 
do Amazonas, o projeto 
foi reformulado e ampliado 
com apoio da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Esta-
do do Amazonas (Fapeam). 

Para a professora de Le-
gislação e Ética da Escola 
Superior de Artes e Turis-
mo (Esat) e coordenadora 
do ‘Mais Acesso’, Marklea 
Ferst, a construção do tra-
balho começou como um 
projeto de extensão da UEA 
voltado somente para o 
atendimento de pessoas 
PCDs no setor do turis-
mo. Com o tempo, a de-
manda ficou maior e mais 
voluntários chegaram para  
fazer parte. 

Para conseguir o inves-
timento necessário para a 
ampliação, o projeto foi 
submetido a um edital da 
Fapeam e conseguiu re-
cursos para a criação de 
um site e aplicativo, pro-
movendo ainda mais aces-
sibilidade no processo de 
aprendizagem. Atualmen-

O projeto foi reformulado e ampliado com apoio da Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado do Amazonas (Fapeam)

REPRODUÇÃO

‘Mais Acesso’: Projeto da UEA promove cursos 
de capacitação para atendimento de PCDs

te, a equipe conta com 
28 pessoas, entre alunos 
e ex-alunos voluntários, 
que atuam no desenvolvi-
mento de soluções digitais 
de ensino e aprendizagem  
para capacitação. 

“O grande ‘start’ do pro-
jeto se deu a partir do mo-
mento que conseguimos 

abriu portas para mim e me 
ajudou a ter uma visão mais 
ampla no que diz respeito 
à acessibilidade. Antes, eu 
achava que sabia muito so-
bre o assunto, mas quando 
comecei a desenvolver as 
atividades, fui aprendendo 
muito”, contou Lucas. 

Segundo a equipe, o ob-
jetivo do ‘Mais Acesso’ é 
promover a acessibilidade, 
inclusão e igualdade de 
oportunidade para pes-
soas com deficiência ou 
mobilidade reduzida. Be-
atriz Viana, deficiente vi-
sual, integrante do grupo, 
é uma das principais con-
sultoras de atividades do 
site e aplicativo. Ela explica 
que, por ter uma defici-
ência, sempre lidou com 
obstáculos, mas participar 
de um projeto como esse 
mudou completamente a 
rotina dela. 

“Eu era uma pessoa mais 
tímida e retraída. O projeto 
me fez lutar mais pela causa 
(das pessoas com defici-
ência ou mobilidade redu-
zida) e ficar mais ativa. É 
muito importante ter pes-
soas que vivenciam essa re-
alidade na equipe, porque 
não adianta o projeto ser 
voltado para a gente, mas a 
gente não participar”, des-
tacou a aluna de Turismo,  
Beatriz Viana. 

Como acessar
A plataforma “Mais Aces-

so” está disponível em um 
site e em um aplicativo. 
O site pode ser acessa-
do pelo endereço www.
maisacessoqualifica.com.
br, onde todos os cursos 
de capacitação estão dis-
poníveis. Qualquer pessoa 
pode participar e obter um 
certificado ao final de cada 
curso de 30h. 

esse subsídio da Fapeam, 
porque conseguimos fazer 
o site, desenvolver o apli-
cativo para iOS e Android e 
também desenvolver o cur-
so de capacitação que está 
distribuído gratuitamente 
para todas as pessoas. O 
investimento do Governo 
do Amazonas em projetos 

da universidade contribui 
para o desenvolvimento 
econômico e social do esta-
do”, explicou a professora 
e coordenadora do projeto, 
Marklea Ferst. 

Dentro da equipe, cada 
aluno desenvolve um pa-
pel. O aluno Lucas Mon-
teiro, de 21 anos, parti-

cipa do ‘Mais Acesso’ há 
dois anos e meio. Durante 
esse período, ele destaca a 
aprendizagem diária com a 
professora e outros alunos 
como o maior benefício. 

“Entrar no projeto me 
influenciou profissional-
mente, mas também pes-
soalmente. Foi ele que 

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Incêndio destrói loja 
no Centro de Manaus

Feirão do Pescado oferta mais de 
100 toneladas de peixes em Manaus

O Corpo de Bombeiros Militar do 
Amazonas (CBMAM) combateu, na 
noite de terça-feira (12/03), um 
incêndio de grande proporção em 
uma loja no bairro Centro, zona sul 
da capital. Ao todo, 25 bombeiros 
e oito viaturas atuaram em uma 
ação rápida, impedindo que o 
sinistro se propagasse para mais 
dez outros comércios. Não houve 
registro de vítimas.

O acionamento para a ocorrência 
aconteceu por volta das 20h50, 
informando o incêndio em uma 
loja de variedades na rua Marquês 
de Santa Cruz, no bairro Centro. 
Imediatamente, o Centro de Ope-

O Governo do Estado 
do Amazonas vai reeditar 
o Feirão do Pescado que, 
neste ano, acontece nos 
dias 27, 28 e 29 de mar-
ço, em três endereços na 
capital amazonense. Ao 
todo, está prevista a ven-
da de 113,6 toneladas de 
peixe no período, que 
deve movimentar mais 
de R$ 2,4 milhões na 
economia local.

“Os produtos dispo-
níveis no feirão serão 
provenientes de pisci-
cultores do estado, o que 
influencia positivamente 
o preço final. Essa ini-
ciativa permitirá que os 
consumidores adquiram 
peixes com valores mais 
acessíveis, com garantia 
de qualidade e sanida-
de”, destacou a direto-
ra-presidente da ADS, 
Michelle Bessa, ao falar 
sobre o Feirão.

Mais de 40 feirantes de 
pescado deverão partici-
par do feirão. Os peixes 
fazem parte da produção 
de piscicultores de Ma-

rações Bombeiro Militar (Cobom) 
deslocou equipes de diversos pos-
tos para o local.

“Ao chegarem, os bombeiros 
adentraram no local, alguns ma-
teriais foram retirados de dentro 
do estabelecimento para evitar 
que fossem consumidos pelas cha-
mas. Enquanto isso, outras equipes 
faziam o isolamento do incêndio 
apenas na área já atingida para 
que não se propagasse às outras 
edificações. É uma área de pré-
dios antigos e muito próximos 
um do outro”, relatou o coman-
dante-geral do CBMAM, coronel  
Orleilso Muniz.

naus, Maués, Iranduba, 
Rio Preto da Eva e Pre-
sidente Figueiredo.

Locais do Feirão
Coordenado pela ADS, 

o feirão será realizado na 
Arena Amadeu Teixeira, 
na zona centro-sul; no 
Centro de Convivência 
Padre Pedro Vignola, na 
zona norte; e no Centro 
Cultural dos Povos da 
Amazônia, na zona sul. 

Durante os dois primei-
ros dias, quarta e quinta-
-feira, (27 e 28/03), a 
população poderá ad-
quirir o pescado das 7h 
às 19h. Na sexta-feira, 
feriado da Semana Santa, 
a venda acontecerá das  
7h às 12h.

Nas edições do Feirão 
do Pescado, os consumi-
dores também poderão 
adquirir frutas, hortali-
ças e acompanhamentos 

FOGO EM LOJAPEIXE BARATO

Bombeiros tiveram 
muito trabalho

Mais de 40 feirantes de pescado deverão participar do feirão

para o consumo do peixe, 
como a farinha regional, 
fornecidos diretamente 
do produtor rural. Além 
disso, serão disponi-
bilizados feirantes da 
economia solidária que 
comercializarão café da 
manhã, almoço e lanche 
da tarde.

No total, está previsto 
que cerca de 95 feirantes 
de produtos regionais, 
artesãos e empreende-
dores da economia so-
lidária também sejam 
beneficiados por meio 
da programação.

Balanço 2023
Em 2023, o Feirão do 

Pescado, realizado pelo 
Governo do Estado, por 
meio da Agência de 
Desenvolvimento Sus-
tentável do Amazonas 
(ADS), atraiu cerca de 
36,5 mil pessoas duran-
te os três dias, movi-
mentando mais de R$ 
2,3 milhões, com a ven-
da de 163,1 toneladas  
de pescado.

DIVULGAÇÃO



Cães da PMAM trazem conforto e  
bem-estar para pacientes hospitalizados

Desde o ano passado, a 
Companhia Indepen-
dente de Policiamento 
com Cães (CIPCães) da 

Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) vem desenvolvendo 
um projeto inovador e tocante: 
Atividades Terapêuticas Assis-
tidas por Cães. Essa iniciati-
va visa levar conforto, apoio 
emocional e bem-estar para 
pacientes hospitalizados, es-
pecialmente crianças e adultos 
em instituições de saúde.

A Terapia Assistida com Cães 
utiliza o contato com esses 
animais em um método te-
rapêutico complementar no 
tratamento de pacientes hos-
pitalizados. Os cães policiais, 
treinados e certificados para 
essa função, têm se tornado 
verdadeiros aliados no pro-
cesso de recuperação e en-
frentamento das dificuldades 
enfrentadas por aqueles que 
estão em tratamento. 

Desde visitas em hospitais 
e instituições de assistência, 
esses animais têm desempe-
nhado um papel crucial na 
jornada dos pacientes.

Os cães Jatobá e Jaca, das 
raças Jack Russell e Pinscher, 
são os principais responsá-
veis por levar conforto e afe-
to às crianças e adultos em 
tratamentos, proporcionando 
bem-estar durante todo esse 
processo.

Segundo o comandante da 
CIPCães, major PM Marcelo 
Arruda, o trabalho da terapia 
assistida por animais acontece 
visando o bem-estar emocio-
nal e físico das pessoas através 
do contato com os cães. A ideia 
de integrar a terapia assistida 
por animais ao trabalho da 
companhia surgiu da observa-
ção dos efeitos positivos que 

os cães têm sobre as pesso-
as, mesmo em situações de  
alto estresse.

“Notamos que, em algumas 
comunidades onde atuamos, 
os cães não apenas cumpri-
ram seus papéis em operações, 
mas também proporcionaram 
alegria às pessoas, especial-
mente crianças. Isso nos levou 
a pensar em como poderíamos 
estruturar uma forma de be-
neficiar um número maior de 
indivíduos”, revelou o major.

O comandante da CIPCães 
ressalta ainda que os benefí-
cios do acompanhamento são 
vastos e variam de acordo com 
cada indivíduo. “No geral, po-
demos falar em redução do 
estresse e da ansiedade, me-

Cães policiais tor-
nam-se aliados na 
recuperação e no 
progresso cognitivo, 
emocional e físico de 
pacientes em hospi-
tais, asilos e clínicas

lhora da autoestima, incentivo 
à comunicação e socialização, 
além do estímulo à atividade 
física, no caso de interações 
que envolvem brincadeiras ou 
passeios. Para pessoas com 
condições específicas, como 
TEA (Transtorno do Espectro 
Autista) ou depressão, os be-
nefícios podem ser ainda mais 
significativos”, explicou.

Um dos formatos que são fei-
tos os atendimentos, acontece 
com as sessões em grupo, onde 
um terapeuta ou psicólogo 
acompanha um conjunto de 
pacientes com um, ou mais 
cães. As atividades são va-
riadas e podem incluir desde 
simples afagos até tarefas mais 
estruturadas, como comandos 

Os cães Jatobá e Jaca, das raças Jack 
Russell e Pinscher, são os principais 
responsáveis por levar conforto e afeto 
às crianças e adultos em tratamentos

básicos para interação com o 
cão. “Em outros casos, temos 
visitas individuais a pacientes 
em hospitais ou instituições, 
onde o objetivo é proporcionar 
conforto e companhia”, conta 
o major PM Marcelo Arruda.

Os desafios enfrentados nes-
tas ações são garantir que os 
cães estejam sempre em con-
dições adequadas de saúde e 
bem-estar, considerando que 
este trabalho também pode ser 
desgastante para os animais. 
Além disso, há o desafio da 
sensibilização e aceitação em 
alguns ambientes, onde a tera-
pia assistida por animais ainda 
é vista com certo ceticismo.

De acordo com a psicólo-
ga do Instituto da Pessoa com 

Deficiência (PCD), Íris Moraes, 
mais nova instituição parceira da 
CIPCães, o dia na instituição se 
torna muito proveitoso com a 
presença dos cães. “Essa terapia 
tem trazido para as crianças com 
TEA um resultado surpreenden-
te. Tem trazido um feedback 
maravilhoso, estamos muito 
alegres, muito contentes com 
o que está acontecendo com a 
interação das crianças, que tem 
sido fundamental com o Jatobá 
e a Jaca, amigos e colaboradores 
maravilhosos”, enfatiza.

A profissional destaca ainda 
que como psicóloga do insti-
tuto ficou muito contente com 
o projeto. “Quero agradecer 
essa parceria, tenho certeza 
que vem agregar e trazer para 
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Amazonas reduz mortes violentas 
mais que a média nacional

Os dados divulgados pelo 
Monitor da Violência na terça-
-feira (12/03), mostram que a 
redução das mortes violentas 
registrada no Amazonas foi 
maior que a média nacional, 
em 2023. Conforme o levanta-
mento, os assassinatos caíram 
no Brasil 4%, enquanto no Esta-
do, a diminuição chegou a 6%. 
Os dados ressaltam, ainda, que 
as Forças de Segurança ama-
zonense alcançaram a maior 
queda nos casos de latrocínio, 
que caíram 35,7%.

Estão inseridos pelo Monitor 
os casos de mortes violentas 
intencionais, os crimes de ho-
micídios, latrocínio, feminicí-
dio e lesão corporal seguida  
de morte. 

Monitor destaca trabalho 
do Amazonas

Os dados destacam o traba-
lho do Governo do Amazonas, 
que a partir dos investimentos 
como na aquisição de novas 
tecnologias como o “Paredão”, 
de novas lanchas blindadas, no-
vos armamentos, dentre outros, 
utilizados com o empenho das 

Forças de Segurança, manteve a 
redução dos indicadores crimi-
nais, no Estado, principalmente, 
das mortes violentas.

Além disso, foi inserido refor-
ço nas agências de inteligência e 
a chegada de novos servidores 
aprovados no concurso público 
contribuiu para o Amazonas al-
cançasse a maior redução estão 
os latrocínios, que caíram 35,6%. 
Logo em seguida, o número 
de homicídio caiu cerca de 5%, 
e o de lesão corporal variou  
em 5,6%.

2024 começa com reduções 
históricas

Os números de homicídios 
caíram 22,3% em Manaus, 
durante o 1º bimestre deste 
ano. De acordo com dados da 
Secretaria de Estado de Segu-
rança Pública (SSP-AM), com a 
redução, a capital alcançou o 
menor quantitativo deste tipo 
de crime, em relação aos últimos 
16 anos. Os investimentos reali-
zados pelo Governo do Amazo-
nas com a aquisição de novos 
equipamentos, novos servido-
res e tecnologia, associados às 
ações em campo das Forças 
de Segurança, que passaram a 
atuar de forma mais integrada, 
foram essenciais para que o Es-
tado alcançasse esses números.

Em números
Os números da SSP-AM mos-

tram que a redução entre o 
1º bimestre de 2023 e 2022, 
alcançou 14,18%. Este ano, a 
queda em relação ao ano an-
terior chegou a 22,31%.

Fevereiro deste ano alcançou 
o menor número de homicídios 
dos últimos 16 anos. 

NÚMEROS HISTÓRICOS EM 2024

Janeiro, também, apresentou redu-
ção histórica, alcançada em relação 
aos últimos sete anos
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Justiça decreta prisão preventiva 
de jovem que incendiou noivo

A Justiça decretou na 
quarta-feira (13) a prisão 
preventiva da universitá-
ria Hilda Lavínia Viana de 
Sales, que jogou gasolina 
no próprio noivo após re-
ceber uma foto dele com 
a ex-namorada no Vieiral-
ves, em Manaus.

O noivo está com quei-
maduras graves, e a pró-
pria Hilda também foi 

queimada. A cena do ata-
que viralizou nas redes 
sociais e agora é um caso 
de polícia.

Ela é moradora da Com-
pensa, tem 23 anos e estuda 
Odontologia. O nome do 
namorado dela é Carlos Au-
gusto, empresário de Ma-
naus. Ele segue internado.

Hilda Lavinía foi detida 
na terça-feira (11) e levada 

ao 1º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), onde alegou 
que agiu por impulso. Ela 
aparece com a gasolina no 
vídeo, e depois se debaten-
do contra o fogo.

Hilda Lavínia disse que 
foi dormir após o noivo 
dizer que iria para casa ficar 
com o filho. Foi quando 
ela recebeu a foto dele 
com a ex.

MANAUS

Caso passional de polícia em Manaus
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as crianças um desenvolvimen-
to intelectual, cognitivo. Os 
animais interagem através do 
relacionamento das crianças e 
é muito fofo como as crianças 
abraçam e acolhem os ani-
mais”, disse.

A terapia assistida por ani-
mais ganha visibilidade e re-
conhecimento pelos seus be-
nefícios, o que tem aberto 
portas para mais estudos e 
projetos na área. “Acredito que, 
com o tempo, veremos uma 
integração ainda maior dessas 
terapias nos sistemas de saúde 
e educação, beneficiando mais 
pessoas”, finalizou o major PM 
Marcelo Arruda, comandante 
da CIPCães.

Com o sucesso e os resulta-
dos positivos alcançados até 
agora, o projeto de Terapia 
Assistida por Cães da Polícia 
Militar do Amazonas prome-
te continuar expandindo suas 
atividades, levando conforto 
e esperança para ainda mais 
pessoas em suas jornadas de 
recuperação e superação.

O Comando de Policiamento 
Especializado (CPE) da PMAM 
vai além do comprometimento 
com a excelência no comba-
te ao crime, estendendo-se à 
sociedade amazonense com 
projetos sociais e terapêuticos 
conduzidos por suas unidades, 
transformando vidas e promo-
vendo uma abordagem policial 
próxima à comunidade.

Atendimentos
Nos últimos meses os cães 

realizaram atendimentos na 
Fundação Centro de Con-
trole de Oncologia do Esta-
do do Amazonas (FCecon) e 
com o Grupo de Apoio da 
Criança com Câncer (GACC), 
com evento inaugural, sen-
do comemorado por profis-
sionais de saúde, pacientes e  
policiais militares.

Também aconteceram os 
encontros para crianças do 
orfanato Casa Esperança em 
Manacapuru e, na última sema-
na, foi realizado atendimento 
no Instituto Pessoa com De-
ficiência (PCD), Juntos Somos 
Mais Fortes, no bairro Parque 
10 de Novembro.



Política

Suspeita de candidatu-
ras “laranjas” causam 
problema para o par-
lamentar em Manaus

O Tribunal Regional 
Eleitoral do Amazo-
nas (TRE-AM) cas-
sou por cinco votos 

a um o mandato do vereador 
Antônio Peixoto, do Agir, na 
terça-feira, em Manaus. O 
parlamentar foi condenado 
por fraude, mas já anunciou 
que vai recorrer e, portanto, 
seguirá no cargo.

Os desembargadores do 
TRE-AM decidiram que o par-
tido fraudou a chamada cota 
de gênero nas Eleições Muni-
cipais de 2020 que elegeram 
Peixoto. Ao todo, o partido 
teve 18 candidatas da sigla 
sem sequer um único voto, 
sem nem mesmo fazerem 
campanha, o que evidencia 
a fraude eleitoral.

Para o TRE, o Agir utili-
zou candidaturas de laran-
jas para obter o percentual 
mínimo de 30% de candi-
daturas femininas exigido 
nas eleições proporcionais. 
Em nota, o vereador diz que 
não cometeu fraude e nem 
se beneficiou de manobra 
contra a lei para ser elei-
to. Com a maioria formada, 
foi proclamado o resultado 
que deu provimento à ação 
e, como consequência, foi 
decidido pela perda de to-
dos os registros de 2020. 
Enquanto cidadão que sou, 
me reservo o direito de seguir 
as prerrogativas da Justiça 
Eleitoral e recorrer desta deci-
são, com a confiança de que 
lutaremos para a reversão 
do julgamento. Lembro que 
processos semelhantes já fo-
ram julgados, anteriormente, 
em primeira instância, onde 

Peixoto afirma que vai recorrer da decisão do TRE

TRE-AM cassa mandato do vereador 
Antônio Peixoto em Manaus 

o Tribunal concluiu que não 
houve qualquer violação à 
quota de gênero.

Ainda seguindo a lei, ape-
sar da decisão, entraremos 
com recurso para buscar 
suspender o efeito imediato 
da decisão. Portanto, espero 
pelo deferimento do recurso 
e seguir com o meu traba-
lho de vereador na Câmara 
Municipal de Manaus, até es-
gotar as tentativas de reaver 
os direitos de manutenção  
do mandato.

Candidaturas laranjas 
Para as eleições municipais 

deste ano, pela primeira vez 
o Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) (foto) inseriu direta-
mente nas regras que regem 
o pleito diversos critérios 
objetivos para caracterizar 
fraudes na cota de gênero.  

A medida foi tomada em 

fevereiro, quando os minis-
tros aprovaram uma inédita 
resolução sobre ilícitos elei-
torais, visando afastar dúvi-
das sobre quais condutas o 
tribunal considera delituosas, 
segundo o estado da arte da 
jurisprudência. 

Pela nova norma, por exem-
plo, incorre automaticamen-
te em fraude a candidata 
a vereadora com votação 
zerada ou pífia, sem impor-
tar o motivo alegado para a  
baixa votação. 

Também será conside-
rada laranja a candidatura 
feminina com prestação de 
contas idêntica uma a outra, 
ou que não promova atos 
de campanha em benefício 
próprio. Tais situações con-
figuram fraude mesmo se 
ocorrerem sem a intenção 
de fraudar a lei, segundo as 
regras aprovadas. 

Outro ponto consolidado 
foi o de que todos os votos 
recebidos pela legenda ou 
coligação envolvida com a 
fraude devem ser anulados, 
o que resulta, na prática, na 
cassação de toda a bancada 
eventualmente eleita. 

Considerada rígida pelos 
partidos, a regra é resulta-
do de anos de julgamentos 
e condenações, sobretudo, 
no último ciclo das eleições 
municipais, destacam espe-
cialistas ouvidas pela Agência 
Brasil. Desde 2020, o TSE 
condenou diversas legendas 
por fraude na cota de gênero, 
em ao menos 72 processos 
oriundos de municípios de 
todas as regiões do país. 

“Ao colocar os critérios 
numa resolução, a Justiça 
está passando um sinal ain-
da mais forte”, disse a ad-
vogada Luciana Lóssio, que 

foi ministra do TSE entre 
2011 e 2017 e participou 
dos primeiros passos desse  
avanço jurisprudencial. 

O caso mais recente foi 
julgado nessa quinta-feira 
(7), quando o plenário do 
TSE declarou a fraude prati-
cada pelo PSB no município 
de Cacimbas, na Paraíba, e 
pelo PDT em Pombos, em 
Pernambuco. Em ambos os 
casos, toda a bancada eleita 
de vereadores pelos partidos 
foi cassada. 

Lento avanço
Até chegar às regras atuais, 

foi percorrido um caminho de 
décadas. A primeira política 
afirmativa para candidatu-
ras femininas data de 1995, 
quando foi aprovada a reser-
va de 20% das candidaturas 
para mulheres, mas sem a 
obrigação dessas vagas se-
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rem de fato preenchidas, o 
que nunca ocorria. 

Desde então, as cotas para 
candidaturas femininas subi-
ram para 30% e se tornaram 
obrigatórias. Num dos avan-
ços mais recentes, em 2022 
foi inserida na Constituição a 
obrigação expressa dos par-
tidos aplicarem os recursos 
públicos de campanha em 
candidaturas femininas, na 
mesma proporção do núme-
ro de candidatas e no mínimo 
em 30%. 

Na mesma emenda cons-
titucional, contudo, o Con-
gresso Nacional aprovou 
uma espécie de perdão aos 
partidos. Aqueles que tive-
ram contas reprovadas por 
não aplicarem dinheiro na 
promoção de candidaturas 
femininas ficaram livres de 
qualquer punição. 

“O que tinha que ser feito 
em termos de aprimora-
mento legislativo e jurídico 
foi feito. Agora é contar com 
o amadurecimento civiliza-
tório dos dirigentes dos 
partidos políticos”, afirma 
Luciana Lóssio. “Os atores 
do processo eleitoral pre-
cisam se conscientizar de 
que a Justiça não vai mais 
tolerar o jeitinho que se 
dava”, acrescenta.

A advogada lembra como, 
no início, praticamente não 
havia instrumentos jurídicos 
para se caracterizar uma can-
didatura como laranja, por 
exemplo. “Se exigia requisi-
tos tão precisos, tão difíceis 
de serem alcançados, que 
realmente não se vislum-
brava a concretização dessa 
fraude”, recorda. 

“Hoje, a jurisprudência 
está altamente solidificada 
no sentido de combater a 
fraude na cota de gêne-
ro com indícios muito mais 
concretos e de fácil percep-
ção”, acrescenta.

Flávio Bolsonaro chama Lula 
de ‘presidente baixo nível’ 

Meia-entrada a doadores de pulmão, 
rins e fígado vira Lei no AM 

Filho do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, o senador Flávio 
Bolsonaro chamou o presi-
dente Lula de “baixo nível”, 
ao comentar a declaração 
de Lula sobre a fome.

Lula disse que mais de 
700 milhões de pessoas pas-
sam fome no mundo, ao 
falar para o SBT Brasil. Em 
suas redes sociais, na terça-
-feira (12), Flávio criticou o 
presidente, o chamando de 
‘mentiroso’. E ainda publi-
cou um trecho da entrevista, 
para, na sequência, usar uma 
imagem que dizia que o 
Brasil possui 203 milhões de 
pessoas, conforme o Censo 
2022, insinuando que o pre-
sidente Lula mentiu sobre 
o dado.

Flávio erra a conta 
Acontece que o presidente 
Lula se referia a população 
mundial que passa fome, 
não apenas a do Brasil. No 
ano passado, a Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU) informou que 735 
milhões de pessoas passa-

A Lei Ordinária n.º 6.758, que 
prevê a inclusão de doadores 
de um dos rins e doadores de 
parte do pulmão, do fígado ou da 
medula óssea para meia-entrada 
em eventos culturais, esportivos 
e de lazer, foi sancionada.

A nova lei, oriunda da matéria 
de n.º 602/2023, de autoria de 
Thiago Abrahim (União Brasil), 
altera a estadual n.º 5.152, que 
já beneficia doadores de sangue.

“O Brasil é o segundo país do 
planeta que mais realiza trans-
plante de órgãos. Essa lei, além 
de beneficiar esses novos doa-
dores, também traz essa cons-
cientização, que é tão importante 
para salvar vidas”, disse Abrahim. 
Para ter o benefício à meia-entra-
da, os doadores de sangue deve-
rão estar registrados na Funda-
ção Hospitalar de Hematologia 
e Hemoterapia do Amazonas 
(Hemoam) e nos bancos de san-
gue do estado, identificados por 
documento oficial, expedido por 
essas entidades.

A nova lei estabelece que os 
demais doadores eletivos sejam 
identificados por documento 

vam fome, das quais 21,1 
milhões estavam no Brasil. 
“Ninguém acredita mais 
nesse discurso apelativo 
de quem nunca deixou o 
palanque de lado. Lamen-
tável o Brasil ter um pre-
sidente tão baixo nível!”,  
escreve Flávio.

Lula e a fome
Em 2023, 13 milhões de bra-

sileiros deixaram de passar 
fome e 20 milhões deixaram 
de sofrer de insegurança ali-

oficial com foto expedido pela 
Secretaria de Estado de Saúde 
do Amazonas (Seas).

Conforme o Ministério da 
Saúde, em 2021, foram feitos, 
aproximadamente, 23,5 mil pro-
cedimentos. Desse total, 4,8 mil 
foram transplantes de rim, 2 mil 
de fígado, 334 de coração e 84 
de pulmão, entre outros. O país 
tem mais de 600 hospitais de 
transplantes autorizados.

Lei e seminário na Aleam 
O auditório Cônego Azevedo, 
na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), foi palco de 
um debate sobre os desafios 
enfrentados no combate à vio-
lência contra a mulher. O even-
to faz parte da programação 
“Dela para elas”, idealizado pela 
deputada estadual Mayra Dias 
(Avante). O Amazonas debate 
na forma da Lei, no parlamento, 
como proteger as mulheres.

Segundo a coordenadora da 
Comissão de Assistência Social 
e Trabalho (Cast), Márcia Alamo, 
as palestras seguiram a temá-
tica “Os desafios do combate 
à violência contra a mulher, a 

mentar moderada. Os dados 
são de um estudo do Institu-
to Fome Zero (IFZ) divulgado 
na segunda-feira (11). 

Os números representam 
queda de 30% na inseguran-
ça alimentar total, que soma 
os quadros grave e mode-
rado. No X (antigo Twitter), 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) comemorou. “O 
Governo Federal está traba-
lhando para tirar o Brasil do 
Mapa da Fome mais uma 
vez”, disse.

legislação, a rede de proteção 
e assistência social” em alusão 
ao mês internacional da mulher. 
Ela ressaltou que o seminário 
foi um sucesso, contando com 
uma grande participação do 
público-alvo.

Entre as palestrantes, estiveram 
a secretária municipal da Mulher, 
Assistência Social e Cidadania 
(Semasc), Graça Prola, a dele-
gada da mulher, Débora Mafra, 
e a representante da Secretaria 
Estadual dos Direitos da Mulher, 
Nora Pinheiro.

DEBOCHEINCENTIVO

Flávio afirma que Lula é uma vergonha para o Brasil
Deputado afirma que a Lei é uma 
forma de conscientização
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nas esteve acompanhado 
do secretário estadual de 
Meio Ambiente, Eduardo 
Taveira, em encontro mode-
rado pela chefe de transição 
energética da Bloomberg-
NEF, Luiza Demôro.

Na ocasião, o chefe do 
maior estado brasileiro ex-
plicou sobre como o Ama-
zonas tem investido, por 
exemplo, na exploração do 
gás natural. Em 2021, ao 
sancionar a Lei do Gás, o 
governo quebrou o mo-
nopólio e estabeleceu um 

novo marco legal do serviço 
de distribuição e comer-
cialização, se apresentando 
como uma nova alternativa 
de matriz econômica para 
o estado, paralela à Zona 
Franca de Manaus.

Outro potencial do esta-
do citado pelo governador 
foi a exploração da produ-
ção do potássio, hoje em 
fase de licenciamento. A 
cidade de Autazes (a 112 
quilômetros da capital) de-
tém uma das maiores jazi-
das de potássio do mundo. 

A meta do projeto é forne-
cer, a partir de 2027, 20% 
da necessidade de potássio 
do Brasil, que hoje importa 
98% do que precisa.

Wilson Lima avaliou que 
o caminho e grande desa-
fio para a sustentabilida-
de e preservação da bio-
diversidade é monetizar 
os potenciais do estado e 
proporcionar o combate à 
pobreza a partir da parceria 
com as comunidades que 
contribuem na proteção da 
floresta amazônica.

Economia

Governador integrou 
a programação do 
BloombergNEF Forum 
São Paulo 2024 e falou 
sobre o potencial do 
gás natural e o desafio 
de combate à pobreza 
no estado

O governador Wil-
son Lima desta-
cou, na quarta-
-feira (13/03), as 

iniciativas sustentáveis de-
senvolvidas pelo Governo 
do Amazonas e o poten-
cial de investimentos no 
estado, como a transição 
energética a partir do uso 
do gás natural, durante par-
ticipação no evento Bloom-
bergNEF (BNEF) Forum São 
Paulo 2024, realizado na 
capital paulista.

No encontro, com a pre-
sença do diretor-executivo 
da BloombergNEF, Jon Mo-
ore, e especialistas dessa 
empresa que orienta gran-
des investidores do mundo, 
o debate girou em torno de 
como o Brasil pode aprovei-
tar suas vantagens compe-
titivas e recursos naturais 
para gerar oportunidades 
econômicas em setores 
como o da transição energé-
tica e ações de desenvolvi- 
mento sustentável.

“A gente veio falar sobre 
o potencial do estado do 
Amazonas e quais os cami-
nhos que a gente está tri-
lhando para poder garantir 
a preservação ambiental e, 
sobretudo, garantir renda 
para nossa população e di-
minuir a pobreza no estado”, 
destacou Wilson Lima.

O governador do Amazo-

O programa Amazonas 2030, do Governo do Estado do Amazonas, prevê alcançar o desmatamento líquido zero e arrecadar 2,4 bilhões

Wilson Lima destaca potenciais de 
investimentos sustentáveis no AM

BloombergNEF e Amazonas
A BloombergNEF (BNEF) 

é uma fornecedora de pes-
quisas estratégicas que co-
bre os mercados globais de 
commodities e as tecnologias 
que impulsionam a transição 
para uma economia com baixa 
emissão de carbono. Segun-
do a empresa, o Brasil tem 
um papel fundamental nesse 
novo cenário à medida que a 
procura mundial por energias 
limpas, produtos verdes, cré-
ditos de carbono e minerais 
críticos aumenta.
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Governo antecipa décimo 
terceiro salário

Decreto assinado pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
e publicado na quarta-feira (13) 
no Diário Oficial da União an-
tecipa o pagamento do abono 
anual a aposentados e pensio-
nistas, conhecido como déci-
mo terceiro salário de benefi-
ciários do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).

Décimo em abril
De acordo com o texto, a pri-

meira parcela do abono anual 
será paga na folha de abril e a 
segunda na folha de maio. Têm 
direito ao benefício segurados 

APOSENTADOS E PENSIONISTAS

e dependentes da Previdência 
Social que, durante o ano de 
2024, tenham recebido auxílio 
por incapacidade temporária, 
auxílio-acidente, aposenta-
doria, pensão por morte ou 
auxílio-reclusão.

Leia mais: De turismo a ma-
terial de construção: como o 
uso do Ozempic pode impactar 
setores da economia

“Na hipótese de cessação 
programada do benefício an-
tes de 31 de dezembro de 2024, 
será pago o valor proporcional 
do abono anual ao beneficiá-
rio”, destaca a publicação.

Boa notícia para quem vai receber
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Em fevereiro, o governa-
dor já havia se encontrado 
com dirigentes da empresa, 
em Londres (capital inglesa), 
para apresentar, por exemplo, 
o programa Amazonas 2030, 
por meio do qual o Governo 
do Estado prevê alcançar o 
desmatamento líquido zero a 
partir da venda de mais de 800 
milhões de toneladas de crédi-
to de carbono disponíveis para 
comercialização, com poten-
cial de arrecadar mais de R$ 
2,4 bilhões para investir em 
iniciativas sustentáveis.

4,976

4,976

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

347,50
365.900,00

0,26%
128.006,05

VENDADólar
Variação
0,02%

5,447

5,447

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,22%

Febraban promove ‘Mutirão Nacional’ 
de renegociação de dívidas

A Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban) promove, entre 
os dias 15 de março e 15 de 
abril, um mutirão para que con-
sumidores possam renegociar 
dívidas em atraso com bancos 
de todo o país.

A Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban) promove, entre 
os dias 15 de março e 15 de 
abril, um mutirão para que con-
sumidores possam renegociar 
dívidas em atraso com bancos 
de todo o país.

No “Mutirão de Negociação 
e Orientação Financeira”, como 
foi batizado o programa, os 
bancos devem oferecer me-
lhores condições para o pa-
gamento de dívidas contraí-
das em diversas modalidades, 
como cartão de crédito, cheque 
especial e crédito consignado, 
por exemplo.

“A renegociação de dívidas in-
clui redução de taxas, extensão 
dos prazos para pagamento, 
alteração nas condições de pa-
gamento, migração para outras 
modalidades de crédito mais 
baratas, de acordo com a polí-
tica de cada instituição partici-

pante (veja a lista de instituições 
abaixo)“, pontua Amaury Oliva, 
diretor-executivo de Cidadania 
Financeira da Febraban.

Para fazer a renegociação, 
o consumidor pode falar di-
retamente com a instituição 
financeira em que a dívida 
foi contraída, ou acessar o 
portal do governo consumi-
dor.gov.br (opção disponível 
para as pessoas com conta 
Prata ou Ouro).

A Febraban destaca que tam-
bém é possível renegociar por 
meio do Sistema de Atendi-
mento ao Consumidor Procon-

sumidor – que reúne os pedidos 
e reclamações recebidos pelos 
Procons e Defensorias Públicas. 
“Essas entidades ficarão res-
ponsáveis pelos procedimen-
tos de notificação, interface 
com os bancos e resolução”, 
explica a Federação.

A instituição também pontua 
que não podem ser renegocia-
das as dívidas:

*que tenham bens dados em 
garantia;

*prescritas;
*que estejam com as parcelas 

em dia.
O mutirão é uma iniciativa 

SÓ COM BANCOS

Consumidores podem renegociar as dívidas entre os dias 15 de março e 15 de abril

da Febraban em parceria com 
o Banco Central do Brasil, a 
Secretaria Nacional do Consu-
midor (Senacon) e Procons de 
todo o Brasil.

Lista de bancos e financeiras 
participantes

Banco do Brasil
Banco Carrefour
Banco BMG
Banco Daycoval
Banco Fibra
Banco Inter
Banco do Nordeste
Banco Original
Banco Semear
Banco BV
Banpará
Banrisul
Bradesco
Caixa Econômica Federal
Cetelem
C6 Bank
Digimais
Inbursa
Itaú
NBC Bank
Paraná Banco
Santander
Senff
Sicredi

Agencia Brasil



Decisão unânime da 
Segunda Turma do 
TRF-6 concedeu ha-
beas corpus para Fá-
bio Schvartsman na 
quarta-feira (13)

A Justiça Federal con-
cedeu habeas corpus 
ao ex-presidente da 
Vale, Fábio Schvarts-

man, no processo relativo 
ao rompimento da barragem 
de Brumadinho, em 2019. 
Com isso, a ação criminal 
contra ele por homicídio qua-
lificado e crimes ambientais 
está suspensa. Cabe recurso  
da decisão.

A decisão é de quarta-feira 
(13). Os desembargadores da 
Segunda Turma do Tribu-
nal Regional Federal da 6ª 
Região (TRF-6) seguiram o 
entendimento do relator de 
que o Ministério Público Fe-
deral (MPF) não apresentou 
indícios de autoria do crime 
contra o réu.

Os magistrados analisa-
ram a denúncia, que, no 
entendimento deles, não 
foi acompanhada de “indí-
cios mínimos de conduta 
criminosa” envolvendo o 
ex-presidente da minerado-
ra na tragédia, que matou  
272 pessoas.

Com isso, somente a ação 
penal contra Schvartsman foi 
trancada. O processo con-
tra outros quinze réus segue 
normalmente, que respondem 
pelas acusações de homicídio 
qualificado e crimes ambientais. 

Os desembargadores tam-
bém informaram que o MPF 
pode oferecer uma nova 
denúncia contra o ex-presi-
dente da Vale, com base em 
novas provas.

Quebra da barragem da 
mina Córrego do Feijão, 
em Brumadinho (MG)

Justiça suspende ação criminal contra ex-
presidente da Vale no caso de Brumadinho

A versão final da decisão 
deverá ser publicada até a 
próxima sexta-feira (15). O 
julgamento do pedido co-
meçou no último dia 6.

Em nota, a defesa do ex-
-presidente da Vale informou 
que a decisão “reconhece 
a inexistência de qualquer 
ato ou omissão do ex-presi-
dente da Vale que possuam 
algum nexo causal com o 
rompimento da barragem de 
Brumadinho” e que “sempre 
confiou no reconhecimento 
de que Fábio Schvartsman 
foi diligente no cumprimen-
to de seu dever à frente  
da companhia”.

O pedido de Habeas Corpus
Na prática, o pedido de ha-

beas corpus impetrado pelo 
ex-presidente da Vale quer 
que o nome dele seja retirado 
da lista de possíveis respon-
sabilizados pela tragédia.

O ex-presidente da empre-

sa argumentou que não tinha 
conhecimento da situação 
das barragens, sustentando 
a tese que um dos subordi-
nados a ele, o ex-diretor-exe-
cutivo Gerd Peter Poppinga, 

não chegou a ser denunciado 
pelo Ministério Público por 
esse mesmo motivo e por 
ser autor de iniciativas de 
segurança nas estruturas.

Em 13 de dezembro do 

Rio Grande do Sul decreta 
emergência por dengue

Após confirmar 20 mortes 
por dengue, o governador do 
Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite, declarou situação de 
emergência em saúde pú-
blica no estado. Em nota, a 
Secretaria de Saúde infor-
mou que a medida visa o 
controle, prevenção e a aten-
ção à saúde diante do risco 
epidemiológico à população 
pela epidemia de doença, 
atualmente presente em 94% 
dos municípios gaúchos.

“Com a declaração de esta-
do de emergência, o gover-
no estadual poderá destinar 
recursos para combater a 
dengue com mais agilidade, 
sem os trâmites demorados 
e burocráticos de uma lici-
tação, por exemplo. O de-
creto permite um processo 
ágil e célere na compra de 
insumos, como medicamen-
tos e vacinas, entre outros, 
facilitando o enfrentamento 
da dengue”, destacou o co-
municado do governo.

Na última segunda-feira 
(11), a Secretaria de Saúde 

Acusado de matar Marielle 
devem ir a júri popular

A Força-tarefa Marielle Fran-
co e Anderson Gomes do Mi-
nistério Público do Estado do 
Rio de Janeiro (MPRJ) apre-
sentou as alegações finais na 
ação penal movida contra o 
ex-bombeiro Maxwell Simões 
Corrêa, conhecido como Suel, 
e pede que ele seja julgado 
pelo Tribunal do Júri pelas 
mortes da vereadora Marielle 
Franco e do motorista An-
derson Gomes, no dia 14 de 
março de 2018.

Segundo o MPRJ, nas con-
clusões do parecer, além do 
julgamento, os promotores 
Eduardo Morais Martins e Ma-
rio Jessen Lavareda pedem 
que o réu seja pronunciado 
por homicídio duplamente 
qualificado contra Marielle e 
Anderson, além de uma tenta-
tiva de homicídio duplamente 
qualificado contra Fernanda 
Chaves, assessora da verea-
dora, que estava no mesmo 
carro no dia do crime.

Os promotores pedem ainda 
que Suel seja julgado por re-
ceptação referente ao veículo 

20 MORTES

lançou uma plataforma para 
manejo clínico de casos de 
dengue, permitindo a iden-
tificação do estado de saúde 
e do tratamento dispensado 
a cada paciente por meio de 
características, sinais e sin-
tomas. Também foi assinada 
uma nota técnica conjunta 
com o Conselho Regional 
de Enfermagem que auto-
riza profissionais da área a 
requisitarem exames, sobre-
tudo hemogramas, em casos 

Doença atinge 94% das cidades 
gaúchas

JUSTIÇA 

Foram cumpridos ainda sete mandados de busca e apreensão
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suspeitos de dengue. 

Números
Dados do Painel de Moni-

toramento de Arboviroses do 
Ministério da Saúde apontam 
que o Rio Grande do Sul re-
gistrou – desde 1º de janeiro 
– 27.752 casos prováveis de 
dengue. Além dos 20 óbitos 
confirmados pela secretaria, 
há sete em investigação. O 
coeficiente de incidência da 
doença no estado é de 255 
casos para cada grupo de 
100 mil habitantes.

Outras regiões
Além do Rio Grande do Sul, 

oito unidades da federação já 
decretaram emergência em 
saúde pública por conta da 
explosão de casos de den-
gue. São eles: Acre, Distrito 
Federal, Goiás, Rio de Janeiro, 
Espírito Santo, Santa Catarina, 
São Paulo e Minas Gerais. De 
acordo com levantamento do 
Ministério da Saúde, há ainda 
288 decretos municipais – a 
maioria em Minas Gerais.

REPRODUÇÃODIVULGAÇÃO

Cobalt, usado no crime, e a 
manutenção da prisão preven-
tiva do réu em presídio federal 
de segurança máxima.

Justiça por Marielle
No dia 24 de julho do ano 

passado, Suel foi preso na 
Operação Élpis, deflagrada 
pela Polícia Federal e o MPRJ, 
na primeira operação realizada 
desde que a PF assumiu as in-
vestigações no início de 2023.

Por atrapalhar as investiga-

ções, Suel foi condenado em 
2021 a 4 anos de prisão e cum-
pre pena em regime aberto. 
Em 2020, ele inha sido preso 
na Operação Submersos II.

De acordo com o MPRJ, Suel 
e o ex-policial militar Ronnie 
Lessa, denunciados na primei-
ra fase da operação, lideravam 
o esquema criminoso. Os dois 
já estão presos, porque são 
apontados de participação 
nas mortes da vereadora e  
do motorista. 

ano passado, Schvartsman 
recebeu voto favorável pelo 
habeas corpus pelo relator 
do processo no Tribunal Re-
gional Federal da 6ª Região, 
o desembargador federal 
Flávio Boson Gambogi. To-
dos os outros magistrados 
da Segunda Turma da Corte 
seguiram o relator.

Quem são os réus nos 
processos de Brumadinho

Fábio Schvartsman (então 
diretor-presidente da Vale) — 
ação penal suspensa;

Silmar Magalhães Silva (di-
retor da Vale);

Lúcio Flavio Gallon Cavalli 
(diretor da Vale);

Joaquim Pedro de Toledo 
(gerente executivo da Vale);

Alexandre de Paula Cam-
panha (gerente executivo da 
Vale);

Renzo Albieri Guimarães 
Carvalho (gerente da Vale);

Marilene Christina Oliveira 
Lopes de Assis Araújo (ge-
rente da Vale);

César Augusto Paulino 
Grandchamp (geólogo es-
pecialista da Vale);

Cristina Heloíza da Silva Ma-
lheiros (engenheira da Vale);

Washington Pirete da Silva 
(engenheiro especialista da 
VALE);

Felipe Figueiredo Rocha 
(engenheiro da VALE);

Chris-Peter Meier (gerente 
da Tüv Süd no Brasil; na Ale-
manha, gestor);

Arsênio Negro Junior (con-
sultor técnico da Tüv Süd);

André Jum Yassuda (con-
sultor técnico da Tüv Süd);

Makoto Namba (coorde-
nador da Tüv Süd);

Marsílio Oliveira Cecílio Jú-
nior (especialista da Tüv Süd).

No processo ambiental, as 
empresas Vale S.A. e Tüv 
Süd Bureau de Projetos e 
Consultoria LTDA. também  
são rés.

Fábio Schvartsman 
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Medida, que agora se-
gue ao Senado, forçaria 
a empresa chinesa Byte-
Dance a abrir mão do 
popular aplicativo

A Câmara dos Estados 
Unidos votou para 
aprovar, na quarta-
-feira (13), um projeto 

de lei que pode levar à proibi-
ção nacional do TikTok – um 
grande desafio para um dos 
aplicativos de rede social mais 
populares do mundo.

A votação foi de 352 a 65, 
com 15 republicanos e 50 de-
mocratas votando contra.

Ainda não está claro qual 
será o futuro do projeto, que 
agora segue para o Senado 
americano.

O projeto de lei proibiria o 
TikTok das lojas de aplicativos 
dos EUA, a menos que a plata-
forma – usada por cerca de 170 
milhões de americanos – fosse 
separada de sua controladora 
chinesa, a empresa ByteDance.

Os deputados que apoiam o 
projeto argumentaram que o 
TikTok representa uma ameaça 
à segurança nacional porque o 
governo chinês poderia usar 
suas leis de inteligência contra 
a ByteDance, forçando-a a en-
tregar os dados dos usuários 
dos EUA.

A pressão para aprovar o 
projeto de lei enfrentou ventos 
contrários de várias direções 
políticas diferentes.

Uma das opiniões mais vo-
cálicas veio do ex-presidente 
Donald Trump, que já foi um 
defensor da proibição da pla-
taforma, mas desde então re-
verteu sua posição.

Enquanto isso, os demo-
cratas enfrentam pressão de 
jovens progressistas, entre 
os quais o TikTok permanece 
como a plataforma preferida.

Os criadores do TikTok e a 

A votação foi de 352 a 65, com 15 republicanos e 50 democratas votando contra 

Câmara dos EUA aprova projeto de 
lei que pode proibir TikTok no país

China responderam com raiva 
à votação, com o Ministério das 
Relações Exteriores da China 
chamando de “ato de bullying”.

O TikTok classificou a legisla-
ção como um ataque ao direito 
constitucional à liberdade de 
expressão de seus usuários.

A rede social lançou uma 
campanha de apelo dentro do 
aplicativo, instando os usuários 
a ligar para representantes em 
Washington para se oporem 
ao projeto.

Vários escritórios do Con-
gresso disseram que foram 
inundados com ligações.

O projeto daria à ByteDan-

ce cerca de cinco meses para 
vender o TikTok.

Se não for, o aplicativo seria 
ilegal para os operadores de 
lojas de aplicativos como Apple 
e Google disponibilizá-lo para 
download.

Numa rara demonstração 
de bipartidarismo, a medida 
avançou por unanimidade no 
poderoso Comitê de Energia 
e Comércio da Câmara, e o 
presidente Joe Biden disse que 
assinaria o projeto de lei se este 
chegasse à sua mesa.

O líder da maioria no Senado, 
Chuck Schumer, não se com-
prometeu na terça-feira (12) 

a realizar uma votação sobre 
o projeto de lei, ressaltando a 
incerteza sobre o que aconte-
cerá a seguir.

“Terei que consultar e pre-
tendo consultar os presidentes 
dos meus comitês relevantes 
para ver quais seriam seus 
pontos de vista”, disse ele.

Trump recua sobre possí-
vel proibição do TikTok

Quando Trump era presi-
dente, ele apoiou apelos para 
proibir o aplicativo, mas pa-
rece ter agora recuado dessa 
posição, embora a sua retó-
rica tenha por vezes enviado 

mensagens aparentemente 
contraditórias.

Em uma postagem na sema-
na passada, Trump expressou 
oposição à proibição, argu-
mentando que se o TikTok 
estivesse fora de cena, o Face-
book se beneficiaria – em um 
ataque ao CEO do Facebook 
e da Meta, Mark Zuckerberg, 
a quem chamou de “inimigo 
do povo”.

Numa entrevista à CNBC, 
Trump disse que era uma “deci-
são difícil” se os EUA deveriam 
proibir o TikTok e continuou 
a argumentar que se livrar 
dele beneficiaria o Facebook, 

Mais crianças já morreram em Gaza do 
que em 4 anos de guerras no mundo

O número de crianças mortas 
na Faixa de Gaza em quatro 
meses de guerra com Israel, de 
outubro de 2023 a fevereiro de 
2024, superou o total de crianças 
mortas em todas as guerras do 
mundo durante quatro anos, de 
2019 a 2022. Os números foram 
compilados pela Organização 
das Nações Unidas (ONU), que 
calcula que uma criança é morta 
a cada 10 minutos em Gaza. 

Enquanto todas as guerras 
combinadas de 2019 a 2022 ma-
taram 12.193 crianças, os quatro 
primeiros meses do conflito em 
Gaza tirou a vida de 12.300 
crianças. Se acrescentarmos as 
mortes computadas em março, 
o número de crianças mortas 
em Gaza ultrapassou os 13 mil, 
segundo o Ministério de Saúde 
do enclave palestino.  

“Esta guerra é uma guerra 
contra as crianças. É uma guer-
ra contra a sua infância e o 
seu futuro. #CessarFogoAgora 
para o bem das crianças em 
#Gaza”, publicou em uma rede 
social Philippe Lazzarini, chefe 
da Agência da ONU de Assistên-

União Europeia está próxima de 
adotar primeiras regras para I.A

A União Europeia ficou mais 
próxima de adotar as primeiras 
regras para inteligência artificial 
do mundo nesta quarta-feira 
(13), após parlamentares do 
bloco aprovarem um acordo 
provisório para regular uma 
tecnologia cujo uso está cres-
cendo rapidamente em uma 
ampla gama de setores e na 
vida cotidiana.

A legislação, denominada 
“Lei de IA”, regulamentará os 
modelos básicos de inteligên-
cia artificial generativa, como 
da OpenAI, a criadora do Cha-
tGPT, treinados em grandes 
volumes de dados para gerar 
novos conteúdos e até mesmo  
executar tarefas.

A medida restringirá o uso 
por governos de vigilância 
biométrica em tempo real em 
espaços públicos a casos de de-
terminados crimes, prevenção 
de ameaças genuínas, como 
ataques terroristas, e buscas de 
pessoas suspeitas dos delitos 
mais graves.

As regras abrangerão mode-
los de IA de alto impacto e de 

uso geral e sistemas de IA de 
alto risco, que terão que cum-
prir obrigações específicas de 
transparência e leis de direitos 
autorais da UE.

No total, 523 parlamentares 
do bloco europeu votaram a 
favor do acordo, enquanto 46 
foram contra e 49 se abstiveram.

“Recebo o apoio esmagador 
do Parlamento Europeu à Lei 
de IA da UE, a primeira estrutu-
ra abrangente e vinculativa do 

INOCENTES

cia para Palestinos (UNRWA).
O governo de Israel tem sido 

pressionado por diversos países 
de todo o mundo para suspen-
der as ações militares na região. 
O país ainda responde, na Corte 
Internacional de Justiça (CIJ), 
pela acusação de genocídio em 
Gaza. Apresentado pela África 
do Sul, a denúncia teve o apoio 
do Brasil. 

Israel nega as acusações de 
genocídio, diz que respeita a 

Mais de 12 mil crianças já foram vítimas por conflito com Israel

mundo para uma IA confiável. A 
Europa é agora uma referência 
mundial em IA confiável”, ava-
liou o chefe do setor tecnológico 
na UE, Thierry Breton.

Os países do grupo deverão 
dar o seu aval formal ao acordo 
em maio, com projeção de que 
a legislação entre em vigor no 
início do próximo ano e seja 
aplicada em 2026, embora al-
gumas das disposições entrem 
em vigor mais cedo.

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL

Aprender a lógica e dominar as novas ferramentas de IA pode ser 
trunfo no mercado de trabalho
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lei humanitária internacional 
e promete continuar as ações 
militares até destruir totalmen-
te as capacidades militares do  
grupo Hamas.

O Fundo da ONU para a In-
fância (Unicef) alerta que mais 
de 600 mil crianças estão presas 
em Rafah, cidade próxima à 
fronteira do Egito, sem ter para 
onde ir. Israel promete realizar 
uma operação terrestre na ci-
dade para combater o Hamas.

REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO

acrescentando que pensava: 
“O Facebook tem sido muito 
mau para o nosso país.”

Trump disse que achava que 
o TikTok representava uma 
ameaça à segurança nacional 
dos EUA, mas disse: “Você 
também tem esse problema 
com o Facebook e com muitas 
outras empresas”.

“Há, você sabe, muitas coisas 
boas e muitas coisas ruins no 
TikTok”, disse Trump.

Os legisladores de ambos 
os lados que apoiam o proje-
to argumentaram que não se 
trata de uma proibição.

Em comentários recentes 
aos repórteres, o deputado 
republicano de Wisconsin 
Mike Gallagher, que preside 
um comitê seleto da Câmara 
sobre a China, rejeitou as ca-
racterizações do projeto como 
uma proibição do TikTok.

 “Não é uma proibição”, disse 
ele. “Isso coloca diretamente 
nas mãos do TikTok a escolha 
de romper seu relacionamento 
com o Partido Comunista Chi-
nês. Quando a ByteDance não 
for mais dona da empresa, o 
TikTok poderá continuar a so-
breviver. A estrutura básica de 
propriedade tem que mudar.”

O TikTok rejeitou as alega-
ções dos legisladores de que 
a legislação forneceria opções 
para o aplicativo.

“Esta legislação tem um re-
sultado predeterminado: uma 
proibição total do TikTok nos 
Estados Unidos”, escreveu a 
empresa numa publicação no X.

“O governo está tentando 
privar 170 milhões de america-
nos do seu direito constitucio-
nal à liberdade de expressão. 
Isso prejudicará milhões de 
empresas, negará audiência 
aos artistas e destruirá os meios 
de subsistência de inúmeros 
criadores em todo o país.”

O CEO da TikTok, Shou 
Chew, tentou agendar reuni-
ões de 11 horas com membros  
do Congresso.
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O espetáculo “As Co-
res da América Latina” 
se apresentou em fes-
tivais promovidos pelo 
Governo do Estado no 
Teatro Amazonas

Grupo amazonense ganha Prêmio Shell de 
Teatro na categoria ‘Destaque Nacional’

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

O espetáculo amazonen-
se “As Cores da Améri-
ca Latina” foi o grande 
vencedor da categoria 

“Destaque Nacional” no 34º Prê-
mio Shell de Teatro. Encenada 
pela Panorando Cia e Produ-
tora, a produção se utiliza de 
diferentes linguagens artísticas, 
como dança, teatro e circo, em 
cena. A cerimônia de premiação 
ocorreu nesta terça-feira (12/03) 
no Teatro Sérgio Cardoso, em 
São Paulo. 

É a primeira vez que o Amazo-
nas figura entre os finalistas da 
premiação nacional, que reco-
nhece os melhores profissionais 
e espetáculos de artes cênicas 
do Brasil. O grupo Ateliê 23, 
também de Manaus, concorreu 
ao prêmio com o espetáculo 
“Cabaré Chinelo”, na categoria 
“Energia que Vem da Gente”, que 
premia iniciativas com impacto 
social positivo.

No ano passado, o espetáculo 
“As Cores da América Latina” 

foi apresentado no Teatro Ama-
zonas, durante o 11º Festival 
Amazonas de Dança e o 17º 
Festival de Teatro da Amazônia, 
ambos realizados com apoio 
do Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Cultura e  

Economia Criativa. 
O Prêmio Shell de Teatro, pa-

trocinado e criado pela Shell 
Brasil, pretende prestigiar os 
grandes destaques do teatro 
brasileiro. Para Fábio Moura, di-
retor da Panorando Cia e Produ-

tora, a vitória significa um marco 
para as artes amazonenses.

“Esse é um momento muito 
importante e essencial para a 
história das Artes Ciências no 
Amazonas. O Prêmio Shell é 
considerado o Oscar do Teatro 

Brasileiro e, pela primeira vez, 
premiou espetáculos de fora do 
eixo Rio-São Paulo. Nós estamos 
muito honrados com tudo isso 
e felizes por colocar, mais uma 
vez, o Norte em evidência, tra-
zendo a qualidade que nosso 

grupo e outros da nossa região 
possuem”, comemora.

Para o ano de 2024, a Pa-
norando pretende trazer outros 
projetos artísticos, entre eles: 
uma circulação do espetácu-
lo “Sodade”, em três cidades 
do Amazonas; nova edição do 
“Festival 5 Minutos em Cena”; e 
estreia do espetáculo “Aboio”, 
que se inspira na figura do Boi 
no Brasil.

As Cores da América Latina
O espetáculo vencedor do 

Prêmio Shell de Teatro é inspi-
rado em três manifestações cul-
turais latino-americanas: Fiesta 
de la Tirana (Chile), Huaconada 
(Peru) e Cavalo-Marinho (Brasil). 
Os artistas performatizam en-
volvendo expressões artísticas, 
como dança, teatro e circo. A 
estética visual marca por suas 
cores fortes e vibrantes, e os 
personagens usam máscaras de 
Fofão – figura do tradicional 
Carnaval Maranhense.

Corpo Artístico
O espetáculo ‘As Cores da 

América Latina’ tem a direção 
geral de Fábio Moura e a coor-
denação artística de Talita Me-
nezes. Carol Nunes, Fernando 
C. Branco, Marcos Telles, Talita 
Menezes e Reysson Brandão 
são bailarinos e responsáveis 
pela produção.

Panorando Cia e Produtora, fundada 
em 2016, integra profissionais das ar-
tes em Manaus. Desde 2017, o grupo 
atua como produtora de eventos e de 
espetáculos de dança e teatro

REPRODUÇÃO

A nova diretoria do CRC-AM foi empossada na última sexta-feira (8), a 
festa contou com a presença de autoridades e membros do conselho. 
Cel. Fabiano Bó, Mirian, André Carias, João Carlos Garcia, Manoel Junior, 
Cláudio Bofi.

A delegada de polícia, Joyce Coelho recebeu 
o diploma de Mulher Cidadã Amazonense na 
ALEAM, o braço fraterno ficou por conta da 
Valcileia Maciel, que felicidade em uma foto 
só. Parabéns! 

O Dr. Luis Eduardo Werneck, presidente do Gru-
po Oncológica do Brasil, lançou um livro em 
Nova York sobre prevenção ao câncer de mama 
em parceria com a médica Nise Yamaguchi e o 
Rotary Butantã. A obra será disponibilizada em 
inglês, espanhol e português, sendo distribuída 
gratuitamente.

FOI EM NOVA YORK!

SOLENIDADE INCRÍVEL!!

SOLENIDADE DE POSSE DO CRC-AM!

O empresário, Bruno Muniz, presenteia sua 
amada, Bárbara Muniz com um mimo muito 
especial, em homenagem ao dia internacio-
nal das mulheres, o presentão chegou em 
um momento especial para o casal. Felicida-
des sempre! 

PRESENTÃO ESPECIAL! 

NOVA  ALIANÇA FRANCESA! 

Nova Aliança Francesa foi apresenta-
da na capital amazonense, na última 
sexta-feira (8), o evento contou com a 
presença dos queridos Claudia Men-
donça, João Araújo e convidados!! 

A SEGUNDA EDIÇÃO!! 
A segunda edição da mostra é as-
sinada pelo fotógrafo Wesley An-
drade no Shopping Ponta Negra, a 
exposição de fotos vai ser realizada 
na próxima sexta-feira (15), no res-
taurante Pobre Juan, e contará com 
a presença de convidados.
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Esportes

Casa do Galo superou 
o BBBank Wildpark, do 
Karlsruher, da 2ª divi-
são da Alemanha

Casa do Atlético-
-MG, a Arena MRV 
venceu o concur-
so internacional de 

“Estádio do Ano”, relativo a 
2023, promovido pela pla-
taforma online Stadium DB. 
O estádio do Galo faturou o 
prêmio com 25.515 pontos, 
com mais de 3 mil pontos à 
frente do BBBank Wildpark, 
do Karlsruher, da 2ª divisão 
da Alemanha.

A eleição foi feita por 
meio de votação popular 
e se encerrou no último 
domingo (10). Inaugura-
da oficialmente em agos-
to de 2023, a Arena MRV 
era a única representan-
te do futebol brasileiro  
no concurso.

O empreendimento ti-
nha como concorrentes 
estádios de China, Arábia 
Saudita, Tanzânia, Polônia, 
Alemanha, Turquia, Irã, Co-
reia do Sul, Hungria, Ilhas 
Salomão, Croácia, Áustria, 
Costa do Marfim e Argélia.

Cada participante da vo-
tação podia selecionar até 
cinco estádios, dando pe-
sos diferentes para cada 
voto (de 5 a 1). Na histó-
ria do concurso, dois está-
dios brasileiros já haviam 
vencido a competição: em 
2012, a Arena do Grêmio, 
e, em 2014, o Allianz Par-
que, casa do Palmeiras. O 
vencedor ganha uma pla-
ca de reconhecimento do  
Stadium DB.

Com seis meses desde a 
inauguração, a Arena MRV 
já superou a marca de 400 
mil torcedores no acumu-
lado. Ao todo, foram 13 
partidas disputadas no lo-
cal até o momento.
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Dak Prescott acusa mulher de tentar extorquir R$ 500 milhões

DIVULGAÇÃO

Dak Prescott, quarterba-
ck do Dallas Cowboys

O quarterback do Dallas 
Cowboys, Dak Prescott, 
entrou com uma ação na 
segunda-feira (11) em um 
tribunal distrital do Texas, 
alegando que uma mulher 
está tentando extorquir 
US$ 100 milhões dele (cer-
ca de R$ 500 milhões).

No processo de 11 pá-
ginas movido no condado 
de Collin, o advogado de 
Prescott afirma que os ad-
vogados de Victoria Sho-
res enviaram um e-mail 
em janeiro a uma pessoa 
da faculdade que Prescott 
frequentou, a Universida-
de Estadual do Mississípi, 
endereçado ao jogador, no 
qual disseram que Shores 
não apresentaria nenhuma 
acusação criminal contra 
o atleta em relação a uma 
suposta agressão sexual 
em fevereiro de 2017 em 
troca de compensação.

Na carta de exigência, 
os advogados de Shores 
— Bethel e Yoel Zehaie — 
disseram que ela “teve que 
conviver com esta dor e 

ESTRELA DA NFLMANAUARA-FC

Dirigente é suspenso por 390 
dias por cuspir e ofender árbitro

O Vice-Presidente do Ma-
nauara EC, Paulo Victor Sil-
va de Souza, foi condena-
do pela segunda Comissão 
Disciplinar do Tribunal da 
Justiça Desportiva do Ama-
zonas (TJD/AM) por cuspir e 
ofender o árbitro Halbert Luis 
Moraes Baia.

O julgamento aconteceu 
na sessão realizada na terça-
-feira (12), na sede do Tribu-
nal. O episódio, por sua vez, 
aconteceu na partida entre 
Manauara e Princesa do Soli-

trauma durante sete anos. 
Isso afetou tanto seu rela-
cionamento com o noivo 
e sua vida cotidiana que 
ela teve que fazer terapia 
e aconselhamento e pre-
cisará seguir com o trata-
mento no futuro. Ela so-
freu uma angústia mental 
inimaginável ao lidar com 
o trauma” de ser vítima de 
agressão sexual.

De acordo com a carta, 
Prescott e Shores se co-
nheciam por meio de “seu 
emprego” e em 2 de feve-
reiro de 2017, ele “a con-
vidou para sair” em Plano, 
Texas, com outras pessoas, 
até que a certa altura fica-
ram sozinhos em uma SUV, 
quando a suposta agres-
são sexual aconteceu.

Os advogados acres-
centaram: “Apesar dos 
trágicos acontecimentos, 
ela está disposta a [renun-
ciar] a acusações criminais, 
além de divulgar esta in-
formação ao público, em 
troca de compensá-la pela 
angústia mental que so-

Dirigente é multado por infringir 
os artigos 254-B e 258 do CBJD

mões, pela rodada de estreia 
do segundo turno do Cam-
peonato Amazonense 2024.

Por unanimidade, o diri-
gente foi condenado por 390 
dias de suspensão. O TJD o 
enquadrou por infração ao 
artigo 254-B, parágrafo úni-
co do Código Brasileiro da 
Justiça Desportiva (CBJD) por 
cuspir no árbitro, e ao artigo 
258, parágrafo segundo, in-
ciso II, do CBJD por desres-
peitar membros da equipe  
de arbitragem.

De acordo com a denúncia, 
o episódio de culminou na 
condenação de Paulo Victor 
aconteceu no intervalo da 
partida entre Manauara e 
Princesa do Solimões, no Es-
tádio Carlos Zamith, no dia 3 
de março. O duelo terminou 
empatado em 0 a 0 e a equi-
pe laranja e preta reclamou 
de um pênalti não marcado 
a seu favor. Após o erro, a 
Federação Amazonense de 
Futebol (FAF) suspendeu o 
árbitro Halbert Baia.

Arena MRV, do Atlético-MG, é eleito 
Estádio do Ano em concurso internacional

Números e curiosidades 
da Arena MRV

As obras para a constru-
ção do novo estádio do 
Galo tiveram início no dia 
20 de abril de 2020. Em 
cerca de três anos, mais 
de 5 mil pessoas passaram 
pelas obras e contribuí-
ram com a construção da  
casa alvinegra.

A Arena MRV, considerada 
a mais moderna da América 
Latina, também conta com 
inúmeras inovações na área 
tecnológica. No total, são 
9.774 antenas de Wi-Fi para 
torcedores e profissionais 
de imprensa. Dois telões de 
144m² estão instalados para 
contribuir na interação com 
os espectadores.

Como contrapartidas so-
ciais e ambientais, a Arena 
MRV estabeleceu R$ 80 mi-
lhões de investimento na 
infraestrutura urbana da re-
gião, com a reconstrução 
da unidade básica de saúde 
(UBS) do bairro Califórnia, 
a criação do Instituto Galo 
e se responsabilizou pelos 
26 mil m² de área verde ao 
lado do estádio.

Atlético-MG já superou 
marca de 460 mil torce-
dores

Seis meses após a inau-
guração, a Arena MRV já 
superou a marca de 460 mil 
torcedores no acumulado. 
Ao todo, foram 14 partidas 
disputadas pelo clube no 

novo estádio até o momen-
to, com nove vitórias, um 
empate e três derrotas. O 
camisa 10 do Galo, Paulinho, 
é quem mais balançou as 
redes na Arena MRV, com 
nove gols.

Arena MRV como impor-
tante fonte de receita

A expectativa de que a 
Arena MRV se tornaria uma 
importante fonte de receita 
para o Atlético-MG foi con-
firmada novamente durante 
a primeira fase do Campe-
onato Mineiro. O Galo já 
registrou lucro líquido de 
mais de R$ 4 milhões nos 
jogos como mandante no 
Estadual. Na primeira par-
tida da semifinal contra o 

América-MG, o lucro supe-
rou R$ 1 milhão.

No Mineiro de 2023, o 
Galo realizou três jogos no 
Independência e um no Mi-
neirão ao longo da primeira 
fase. O clube teve R$ 469 
mil de lucro líquido ao fim 
da primeira fase.

O valor engloba o que 
foi arrecadado com a ven-
da de ingressos, alimentos, 
bebidas e estacionamento 
nos dias de partidas, após 
a dedução de todos os gas-
tos. A margem de lucro foi 
de 60%.

Novas fontes de renda
Ao mesmo tempo, em que 

trabalha para diminuir os 
custos e aumentar a margem 

Arena MRV, estádio do Atlético-MG 
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freu. Os danos da Sra. Sho-
res são avaliados em US$ 
100.000.000,00”, diz um 
trecho da carta.

Um dos advogados de 
Prescott, Levi McCathern, 
disse que seu cliente nun-
ca se envolveu em condu-
ta sexual não consensual  

com ninguém.
Prescott também alega 

difamação e calúnia, me-
nosprezo comercial, inter-
ferência ilícita em relações 
comerciais atuais e/ou fu-
turas, conspiração civil e 
imposição intencional de 
sofrimento emocional.

de lucro, o Atlético-MG pre-
tende aumentar as fontes de 
receitas da Arena MRV. Está 
prevista para 2024 a inau-
guração de um restaurante 
no estádio. Uma Mega Loja 
do Galo, novos lounges e 
o museu do clube também 
funcionarão no local e po-
derão render dinheiro aos 
cofres do clube.

Palco para shows inter-
nacionais

Desde a inauguração da 
Arena MRV, a casa do Galo já 
recebeu diversos artistas re-
levantes na música nacional 
e internacional, como Ivete 
Sangalo, Jorge & Mateus, 
Paul McCartney, Jota Quest 
e Maroon 5.

DIVULGAÇÃO
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Cidade Transportes Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, 
a Licença de Operação n.° 565/04-18 2ª Alteração, que autoriza 
o transporte fluvial de combustíveis derivados de petróleo e álco-
ol combustível, localizada na Rua Rio Itannana, n° 109, Conjunto 
Vieiralves, no Estado do Amazonas- AM, para Transporte Fluvial 
de Combustíveis, com validade de 638 dias.

Brasol Sistemas de Energia Solar 5 Ltda., torna público que recebeu 
do IPAAM, a Licença Ambiental Única n.° 085/2024, que autoriza a ter-
raplenagem, com serviços de drenagem, para fim da implantação de 
Usina Geradora Fotovoltaica de potência de 1,0MW, em uma área útil d 
e1,804ha, localizada na Rodovia Manoel Urbano (AM-070), km 13 Ramal 
do 13, km 03, Zona de Expansão Urbana, Iranduba- AM, para Terraplena-
gem para Usina Solar Fotovoltaica, com validade de 01 Ano.

Brasol Sistemas de Energia Solar 5 Ltda, torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença Ambiental Única de Supressão Vegetal n.° 023/2024, 
que autoriza a supressão da vegetação, em uma área de 1,8043 ha, para 
a realização de serviços de terraplanagem em uma área de 1,8043 ha, 
visando a implantação de uma usina de mini geração de energia solar fo-
tovoltaica, no município de Iranduba-AM, localizada na Rodovia Manoel 
Urbano (AM- 070) km 13, Ramal do km 13, km 03, Zona de Expansão 
Urbana, Iranduba-AM, para Supressão Vegetal, com validade de 01 Ano.
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